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Verbale n° 5/2017 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 03.10.2017 ORE 13,00 

 
Il giorno 3 Ottobre 2017, alle ore 13,00, si è riunita a Valenzano, presso la Sala Riunioni 
del Dipartimento di Medicina Veterinaria, a seguito di regolare convocazione la 
Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare 
il seguente ordine del giorno: 
 

I. Ratifica Regolamento sull’impegno didattico dei Docenti DiMeV; 
 

II. Avvio procedure per Relazione Annuale Commissione Paritetica; 
 
III. Approvazione modifiche Regolamento Crediti Liberi; 

 
IV. Approvazione verbali per il riconoscimento dei crediti liberi prossime sedute 

di laurea; 
 

V. Varie ed eventuali 
  
Sono invitati a partecipare il prof. Di Bello per la discussione della voce OdG n. 1 e la 
prof.ssa Tinelli per la voce OdG n. 2. 
 

 
I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    
DE PALO Pasquale(Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico X   
BOZZO Giancarlo X   
    

STUDENTI    
BARRESI Teodosio X   
ANDRIULO OLGA Maria X   
PERTOSA Fabrizio X   
VITOLO Chiara X   

 

 

Prendono parte come uditori: 
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 La sig.ra COLAIANNI Francesca, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 

 La sig.ra LUISI Chiara, Capo Area della Segreteria Studenti 

 La prof.ssa TEMPESTA Maria, Presidente CdL Medicina Veterinaria - LM42 

 La prof.ssa ELIA Gabriella, Presidente CdL Igiene e sicurezza degli alimenti di origine 
animale -LM86 

 Il prof ZIZZO Nicola, Presidente CdL Scienze animali e produzioni alimentari - L 38 
 

 

Il Coordinatore, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta e 

chiede di discutere subito il secondo punto all’ordine del giorno 

 

 
AVVIO PROCEDURE PER RELAZIONE ANNUALE COMMISSIONE PARITETICA 
 
Il Coordinatore ricorda che la relazione annuale è un obbligo della Commissione Paritetica 
La prof.ssa Tinelli comunica che, quest’anno, la relazione va inviata al Presidio di Qualità 
di Ateneo entro il 15 ottobre p.v.; ricorda che, in fase di stesura di relazione, andranno 
indicati chiaramente i corsi di laurea da modificare identificando le problematiche 
eventualmente riscontrate per indicare i correttivi in modo pratico e verificabile. 
Il Coordinatore stabilisce che i compiti di compilazione verranno suddivisi tra tutti i 
componenti della Commissione Paritetica e i rappresentanti degli studenti.in accordo con i 
componenti la CP, affida la compilazione della RACP nel seguente modo: 

- compilazione delle sezioni A e B agli studenti; 
- compilazione delle sezioni C, D, E ed F ai Proff.ri Bozzo e De Palo, con il supporto 

del Prof. Crescenzo e della Prof.ssa Tinelli 
 

 
RATIFICA REGOLAMENTO SULL’IMPEGNO DIDATTICO DEI DOCENTI DIMEV 
Il Direttore apre la discussione chiarendo che questo punto non riguarda gli studenti ma, 
per condotta trasparente, si preferisce portare a conoscenza la comunità studentesca. 
Nel Regolamento Didattico di Ateneo viene stabilito che i professori universitari a tempo 
pieno devono dedicare almeno 120 ore alla didattica frontale, delle quali almeno 90 ore da 
dedicare complessivamente ai Corsi di laurea triennale ed ai Corsi di laurea magistrale. 
Nel Regolamento in discussione, viene riconosciuta la didattica replicata: al fine di 
garantire la qualità della didattica erogata, per limitazioni legate alla sicurezza degli 
studenti, ovvero per il mantenimento di standard qualitativi previsti dall’accreditamento 
EAEVE del Corso di Laurea in Medicina Veterinaria, i docenti possono prevedere che la 
didattica frontale, esclusivamente pratica, in qualunque luogo venga svolta, sia realizzata 
suddividendo gli studenti frequentanti in gruppi. 
Nel regolamento viene riconosciuta la didattica replicata anche nel caso del Tirocinio. 
Prende la parola il Prof. Di Bello (Coordinatore Commissione Tirocinio) per indicare alcune 
problematiche che insorgono nell’applicazione di questo regolamento al tirocinio. Per quel 
che riguarda i tirocini clinici, l’attività di tirocinio non può essere assegnata al docente 
come titolarietà ma può essere fatta solo una rendicontazione consuntiva dell’impegno 
orario del docente coinvolto. A questo fine, la Commissione Tirocinio avrà il compito di 
consegnare, entro il 31 luglio, alla Commissione Paritetica il dettaglio degli impegni 
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didattici svolti da ciascun docente nell’ambito del tirocinio per ciascun corso di Laurea 
attivato dal Dipartimento. 
La Commissione Paritetica emetterà un parere,inviandolo in ratifica al Consiglio di 
Dipartimento,sull’impegno orario dei docenti coinvolti nel tirocinio. 

 
REGOLAMENTO CREDITI LIBERI 
Vengono lette, discusse e approvate le modifiche apportate a seguito della discussione 
nella precedente riunione. Si decide, inoltre, di approvare l’aumento della percentuale di 
premialità per chi acquisisce crediti liberi all’estero fino al 50%. 
Il suddetto regolamento, approvato dal Consiglio di Dipartimento, entrerà in vigore dal 1 
gennaio 2018. 
 
APPROVAZIONE VERBALI PER IL RICONOSCIMENTO DEI CREDITI LIBERI 
PROSSIME SEDUTE DI LAUREA 
La Commissione approva i verbali relativi ai riconoscimenti dei crediti liberi presentati dai 
Coordinatori dei CdL per i laureandi in  

- Medicina Veterinaria (LM42 – 47/S) 
- Scienze Animali e Produzioni Alimentari (L38) 
- Igiene e Sicurezza degli animali di Origine Animale (LM86) 

 
VARIE ED EVENTUALI 
La Prof. Elia lamenta uno scarso numero di studenti frequentanti il Corso di 
LaureaLM86.Una delle cause di questo fenomeno risiede nella poca attrattività di S.A.P.A. 
Infatti, in questo Corso di Laurea,è alto il tasso di abbandono sia per la poca attività 
pratica al primo anno sia perché viene considerato come parte di passaggio di un 
percorso che porta ad un eventuale trasferimento nei CdL che prevedono l’accesso 
programmato. 
Sia S.A.P.A. sia LM86 non risultano stimolanti per gli studenti che ritengono più attrattivi 
altri CdL che forniscono il titolo di “tecnologo alimentare”, figura richiesta dalle aziende. 
Interviene la sig. Andriulo che ravvisa nella difficoltà di passaggio dal primo al secondo 
anno la mancata conoscenza da parte degli studenti delle interessanti attività in campo 
che si svolgono negli anni successivi. 
Viene riproposto il problema della mancata valorizzazione degli studenti della LM86 da 
parte di alcuni docenti. 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 15,30 il Coordinatore dichiara chiusa la 
riunione. 
 
      Il Segretario       Il Coordinatore 
Prof.ssa Carmela Valastro         Prof. Pasquale De Palo 


